

## Museumsbienen über den Dächern der Stadt

Seit Frühjahr 2023 kooperiert das Stadtmuseum Kaufbeuren mit der BioImkerei Immenstube, die von Philip Loos betrieben wird. Anlass für die Zusammenarbeit war die Sonderausstellung „Umwelt, Klima & DU!“, die über den Sommer im Stadtmuseum zu sehen war. Ab sofort ist im Museumsshop sowohl die Frühjahrs- als auch die Sommertracht des Museumshonigs erhältlich.



### Museumsbienen und Blühstreifen im Museumshof

Im Zuge der Umwelt-Ausstellung überlegte sich das Team des Stadtmuseums, welchen Beitrag das Haus selbst für Umweltschutz und Artenvielfalt leisten könnte. So installierte Imker Philip Loos im Frühjahr und bis in den Herbst zwei Bienenvölker auf der Dachterrasse des Stadtmuseums. Ausgehend von diesem Standort sammelten die Museumsbienen in der Stadt und in der näheren Umgebung Honig. Gemeinsam mit der Gustav-Leutelt-Schule gestaltete das Stadtmuseum außerdem einen Blühstreifen im Museumshof, der zusammen mit der großen Kastanie, ebenfalls Futter für die Museumsbienen bieten soll.

### Der Geschmack von Frühling und Sommer

Der cremige Museumshonig ist mit eigens gestalteten Etiketten, angelehnt an Zierelemente des Museumsgebäudes, im Museumsshop erhältlich. Die Frühjahrstracht ist geschmacklich beeinflusst durch die milde Löwenzahnblüte und andere Frühblüher, aber auch die Blüte des Kastanienbaums im Museumshof. Die Sommertracht schmeckt dagegen eher etwas kräftiger und herber.

### Imkerführungen und Workshops für Familien

Auch im nächsten Jahr möchten Stadtmuseum und Immenstube die Kooperation fortsetzen, wie Museumsleiterin Petra Weber betont: „Die Idee mit einem lokalen Imker zusammenzuarbeiten, passte wunderbar zum Konzept der Umwelt-Ausstellung. Mit unserer ersten Anfrage bei Philip Loos sind wir offene Türen eingermannt und wir freuen uns alle schon darauf, wenn die Museumsbienen auch im nächsten Jahr wieder auf unserer Dachterrasse einziehen!“

Im nächsten Jahr plant das Stadtmuseum gemeinsam mit der Immenstube auch öffentliche Führungen mit Imker Philip Loos anzubieten, bei denen Interessierte Näheres über die Bienen, die Imkerei und die Herstellung von Honig erfahren können.

Ähnlich wie in diesem Jahr soll es auch wieder Aktionen für Familien und Kinder geben, beispielsweise für die Herstellung von Bienenwachstüchern.



### Bildnachweis:

Bienen über den Dächern der Stadt.

Philip Loos bei der Arbeit an den Bienenstöcken auf der Dachterrasse des Stadtmuseums. (Fotos: Stadtmuseum Kaufbeuren)

Datenschutzhinweis: Sie erhalten von uns in unregelmäßigen Abständen Förderempfehlungen, Einladungen, praktische Hinweise oder andere Fachinformationen. Dafür möchten wir Ihre bestehenden Kontaktdaten auch weiterhin zweckgebunden nutzen. Möchten Sie künftig von uns keine Informationen mehr erhalten, benachrichtigen Sie uns bitte unter [stadtmuseum@kaufbeuren.de](mailto:stadtmuseum@kaufbeuren.de). Erhalten wir keine Rückmeldung von Ihnen, gehen wir davon aus, dass wir Ihre Daten wie bisher nutzen dürfen.